

SHIN-SHI-YOU

神私幼

<http://www.shinshiyou.com>平成28年9月1日
Vol.197
(昭和29年7月10日創刊)〒221-0055 横浜市神奈川区大野町1-25 横浜ポートサイドプレイス509 アネックス5F
TEL. 045(440)3210 FAX.045(440)3209

発行元／公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会 発行人／会長 小澤 俊通 編集人／神私幼総務部(広報室) 発行／年4回(6月・9月・12月・3月) 発行部数／1700部



2

会長挨拶 充実の二学期に向けて

公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会 会長 ●小澤 俊通

3

平成29年度 予算要望について 振興部長 ●石井 和則

4/5

研修事業部・研究部 活動報告

●中堅教諭対象研修会

学びの物語の真髄を探る遊びを可視化するための手立て

●中堅教諭対象研修会

表現活動を通して、子どもの育ちに寄り添った視点を持つ

●免許状更新講習

夏の免許状更新講習を終えて～暑かった二日間～

●文部科学省委嘱 平成28年度幼稚園教育理解推進事業

幼稚園教育課程等神奈川県研究協議会

●新規採用教員研修会

夏期新規採用教員研修会を終えて

●関東地区教員研修埼玉大会

暑い夏の熱い想いを感じ…

INDEX

6

県父母の会連合会委員総会開催報告

振興部次長 ●仁藤 一成

神奈川県私立幼稚園父母の会連合会

会長就任のご挨拶

神奈川県私立幼稚園父母の会連合会 会長 ●鈴木 妙子

教育相談室 價れですよね 教育相談員 ●鈴木 敦子

7

平成28年度 就職相談会報告

既卒者向けセミナーも準備進む

経営管理部 次長 ●淺谷 学

新制度担当特別委員会

難題・新制度～護送船団方式から単独航行へ～

委員長 ●山口 繁美

横浜DeNAベイスターズへ感謝状

球団の夢ある取組みにありがとう

8

研修会報告

Pride of KANAGAWA

平成28年度 神奈川県連合会加盟園数・園児数

当日は開場を待つ列もでき、遠くは青森県
場者がありましたが、結果としては前年度と
来場者数（十五人増）になりました。なかで
も積極的な参加を促していただけたのか、あ
る養成校からは来場者の約四割にあたる学生
が訪れていました。また、横浜での開催とい
うこともあり、来場者の四割近くは横浜市在
住者で、次いで一割強の川崎市在住者と続き
ました。

引き続き、七月にアンケートをお願いしま
した既卒者向け就職セミナーの準備を進めて
います。潜在幼稚園教諭の再就職を促すべく、
皆様方のご理解とご協力をお願いします。



平成 28 年度 就職相談会報告

既卒者向け
セミナーも
準備進む

経営管理部次長 浅谷 学



木妙子と申します。各幼稚園の園長先生をはじめ教職員の皆様、関係者の皆様方には、日頃より子どもたちと真摯に向き合い、幼児教育の充実・向上にご尽力いただいておりますことに心より感謝申し上げます。

公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会への加盟園数は五七七園、総園児数は十一万人を超えております。これは東京都に次いで二番目の規模の団体となります。その大きな団体の、父母の会連合会の会長という大役を仰せつかり、身の引き締まる思いでございます。与えて頂いたこの機会に感

神奈川県私立幼稚園父母の会連合会 会長就任のご挨拶

神奈川県私立幼稚園父母の会連合会の委員総会が六月九日にようちえん会館会議室で開催されました。全日本私立幼稚園PTA連合会の全国大会日程の関係で、例年より早い開催となりました。

次に平成二十八年度父母連役員の選出が行われました。委員総会において選出された常任委員並びに監事によつて行われた常任委員会において、鈴木妙子さんが会長に選出され、不慣れですが頑張りますと、抱負を語りました。副会長は、中島乃里枝さんと石井智香子さんに決定しました。

The image shows a large conference room with many people seated around long tables, engaged in a meeting or presentation. In the foreground, there is a graphic overlay. On the left, large red text reads "県父母の会連合会" (Prefecture Parents' Association Federation) and "委員総会開催報告" (Meeting Report). On the right, there is a portrait of a man with glasses and dark hair, identified as the "振興部次長" (Deputy Minister in Charge of Promotion) and "仁藤一成" (Ninomiya Ichiro).

長に就任されました。

議事では、平成二十七年度の事業報告と收支決算報告・監査報告が承認され、続いて今年度より会場が変更され、県立音楽堂で十一月八日に開催される、父母連研修大会の実施等を盛り込ん

だ二十八年度事業計画案と收支

最後に、小澤会長より父母連会長としてご尽力いただいた渡邊会長をはじめ、平成二十七年度常任委員の方々に感謝状と記念品が贈呈され、鈴木伸司副会長の挨拶で閉会となりました。

平成28年度 父母連常任委員名簿

職	氏名	園名(協会)
長	鈴木妙子	上の原幼稚園(横浜)
長	中島乃里枝	矢向幼稚園(横浜)
長	石井智香子	戸塚こばと幼稚園(川崎)
務	山根マキ	川崎協立幼稚園(横浜)
務	谷村祥子	宮前幼稚園(川崎)
計	上渕口令奈	第二逗子幼稚園(逗葉)
員	篤由貴絵	認定こども園伊勢原幼稚園(湘央)
員	森美智子	ちぐさ幼稚園(厚木)
事	青木亮子	育美幼稚園(横浜)

2018年度神奈川県私立幼稚園父母の会連合会研修大会

- ：平成28年11月8日(火) 9:30受付 10:00開会
- ：神奈川県立音楽堂
- ：内村 周子
(スポーツクラブ内村 指導者／内村航平選手の母)

謝し、これまで父母の会連合会が培つてきた実績を生かせるよう、微力ではございますが、邁進して参る所存でございます。

幼稚教育は、人格形成の基礎を培う大変重要な時期であると考えられております。幼稚園は、子どもが生まれて初めて親元から離れ、社会生活を経験する大切な場です。その中で様々な経験を通して、感じ・考え・学び、そして協調性や自主性を身につけるとともに大きく成長していきます。私たち保護者が、幼稚園・地域・行政と連携を取り合い、さらに子育て支援活動などにも心身ともに大きくなっています。私たち

積極的に取り組み、精一杯努力することが、子どもたちの幸せに繋がると強く確信いたしております。父母の会連合会では、幼稚教育に対する父母自身の理解と意識を高めるために、研修活動やセミナーなどを開催し、保護者の皆様とより多くの情報を共有できるよう活動して参ります。

また、教育費負担軽減に対する補助金確保等への要望活動にも積極的に取り組んで参ります。今後も父母の会連合会が、保護者の皆様との架け橋となり、子どもたちが社会の中心で輝き続けられる様、皆様と共に活動して参りたいと思います。

今後とも皆様方の一層のお力添えを賜りますよう、宜しくお願ひ申し上げます。

院もまんざら悪くないといふ情報を子どもに与えれば注射あまり痛くないとか、病院に行くとシールをもらえるとか。そこで本人なりの納得がわざかでもできれば病院に連れて行くタイミング到来です。子どもなりの納得という「準備」ができていくことが必要で、それなしでただ回数を重ねても親も子も嫌な思いをするだけだと思います。

横浜DeNAベイスターズへ感謝状

卷之二

The image is a composite of two photographs. On the left, a man in a suit stands behind a podium, speaking to an audience seated in rows of chairs. A large screen at the front of the room displays a presentation slide. On the right, a portrait of a man with glasses and a grey suit, identified as the speaker, is shown from the chest up.



それをうけて、当連合会の小澤
会長と幼稚園教育振興連盟の渡邊
会長から、球団の池田純代表へ感
謝状を贈りました。当日は好天に

も、新制度では自園に対する基礎自体である市町村の関係であると実感しました。今後、ルールの変革は期待できません。運用については改善がまだ可能です。そんな状況でフットと気づくと海原にいた。一瞬、不安がよぎりましたが、自園を主体的に見直すことを見失っていたことにも気づきました。

新制度では大規模園は不利な状況があります。各幼稚園が今後を考える時、現状維持も選択肢ではあります。が、『現状変更して新制度へ』も選択肢の一つであります。幼稚園を「事業」と捉えるか、「学校」と捉えるかによつても選択肢が変わります。

新制度は幼稚園改革ではなく、社会制度改革の一環であることを見れず、広く社会状況を見て考える必要があります。

この厄介な新制度を特別委員会では各協会と行政との状況や、この一年の移行した園の総括を出し合い情報交換をしています。来年三月まで、新制度二年目を検証していくたいと思います。

帽子を被つ
て外で思い
つきり遊ん
で欲しい」
とのメッセ
ージをいた
だきました。



教育相談室
慣れですよね



教育相談員
鈴木 敦子先生
(臨床発達心理士)

相談の申し込み 電話番号 045-440-3210

話にて公益社団法人神奈川県私立幼稚園連合会事務局へ申し込みください。

研修会報告

■ 研究部主催 ■ 研修事業部主催

6月15日(水) 新規採用教員研修会 神奈川県立西湘地区体育センター 127人
「体験しようアドベンチャー教育 第1回」
 玉川大学 TAPセンター 白山 明秀 先生

6月22日(水) 藤沢オープン講座 藤沢市民会館 48人
「保育に生かす腹話術の魅力」
 全日本あすなる腹話術協会理事 ヘブンアーティスト びっこECCO 鹿庭 悅子 先生

6月23日(木) 統合保育基礎講座 かながわようちえん会館 102人
幼児教育を考える「子どもと家庭をめぐる今日的具体的支援」
 Nippon Date社会福祉研究所副所長・教育福祉研究室長 上原 文 先生

6月28日(火) 若手後継者のための保育勉強会 かながわようちえん会館 37人
**「人のかかわりとモノのかかわりから保育を考える
 -主体性を育む保育を目指して-」**
 認定こども園園花愛の園幼稚園 理事長・園長 濱名 浩 先生
 玉川大学教授・四季の森幼稚園園長 若月 芳浩 先生

6月29日(水) 新規採用教員研修会 かながわようちえん会館 144人
「幼稚園教諭の役割-初任者の自覚と責任-」
 青木教育研究所所員、立正大学大学院非常勤講師 平山 許江 先生

7月14日(木) 厚木オープン講座 アミュールアツギ 74人
「みててーっ！」の声を引き出す運動遊びの実践!!
 ~やる気を引き出す力と、リズム活動の意義を考える~
 日本遊育研究所主宰 NHK「おかあさんといっしょ」 元体操のお兄さん
 瀬戸口 清文 先生

7月16日(土) Wendy Lee氏講演会 鎌倉女子大学 143人
 7月19日(火) Wendy Lee氏講演会 玉川大学 59人
「一学びの物語の真髄を探る 遊びを可視化するための手立てー」
 Wendy Lee 先生

7月20日(水) 中堅教諭対象講習会 横浜美術館 子どものアトリエ 67人
「子どもたちにどんどん求めよう！求めなければ育たない。」
 -描画の活動・実技 クレヨン・えのぐー
 横浜美術館・子どものアトリエ 主任コーディネーター 山崎 優 先生

8月4日(木)・8月5日(金) 教員免許状更新講習 鶴見大学 188人
「教育の最新事情」

8月4日(木) 鶴見大学短期大学部 教授 山室 吉孝 先生
 8月5日(金) 鶴見大学短期大学部 准教授 橋本 弘道 先生

8月8日(月) 新規採用教員研修会 鶴見大学 000人
「子どもの成長の『見える化』と、保育者の成長」
 鎌倉女子大学 教授 小泉 裕子 先生
「造形で保育は変る」
 十文字学園女子大学 教授 平田 智久 先生

8月9日(火) 新規採用教員研修会 鶴見大学 000人
「よりよい保育を実践するために～幼児理解と指導計画～」
 鎌倉女子大学短期大学部 教授 佐藤 康富 先生

音楽「楽器あそびの導入からかんたん合奏まで」
 東京家政大学 教授 細田 淳子 先生

絵本「子どもと仲良くなる方法」
 鶴見大学短期大学部 教授 松本 和美 先生

自然「身近な自然と子どもをつなぐ植物あそび」
 東京家政大学 教授 佐藤 英文 先生

「幼児期の運動遊び」
 静岡県立大学短期大学部 教授 朴 淳香 先生

8月29日(月)～30日(火) 若手後継者のための保育勉強会 仙台認定向山こども園 000人(予定)
「保護者を巻き込む園運営の視点」
 コーディネーター 玉川大学教授・四季の森幼稚園 園長 若月 芳浩 先生
 認定向山こども園 副園長 木村 創 先生

8月30日(火) 男性保育者勉強会 かながわようちえん会館 40人(予定)
「自分らしさを活かすには」
 和泉短期大学 准教授 相馬 靖明 先生

祝 Pride of KANAGAWA
平成28年神奈川県県民功労者表彰
(教育・文化)

平成28年6月10日に神奈川県庁本庁舎において、
 平成28年神奈川県県民功労者表彰の表彰式が行われ、
 教育・文化の分野において下記の先生方が受賞されました。
 おめでとうございます。



学校法人明和学園
綾西幼稚園
理事長・園長
古郡 孔文 先生



学校法人白井学園
南横須賀幼稚園
理事長・園長
長澤 典子 先生

解説 **県民功労者表彰**

公共の福祉に貢献し、その業績が特に優れた方々に広く顕彰することを目的とした県の最高表彰の一つで、団体や地域の活動などを通じて社会福祉、保健衛生、産業・経済、教育・文化、生活環境、ボランティア活動など各分野で長年にわたり活躍し、特に優れた業績をあげた方に贈られます。

平成28年度 神奈川県連合会加盟園数・園児数

協会名	園数	園児数	前年度園児数	前年度比
公益社団法人横浜市幼稚園協会	254	48,751	50,063	- 1,312
公益社団法人川崎市幼稚園協会	82	20,556	21,238	- 682
横須賀市私立幼稚園協会	30	4,734	4,865	- 131
特定非営利活動法人藤沢市私立幼稚園協会	30	6,291	6,462	- 171
鎌倉私立幼稚園協会	22	3,067	2,978	89
茅ヶ崎市私立幼稚園協会	16	3,250	3,268	- 18
湘央地区私立幼稚園協会	41	6,390	6,469	- 79
小田原私立幼稚園協会	12	1,396	1,397	- 1
相模私立幼稚園協会	27	5,068	5,221	- 153
一般社団法人相模原市幼稚園協会	38	7,765	7,907	- 142
逗葉私立幼稚園協会	5	612	655	- 43
厚木地区私立幼稚園協会	20	3,084	3,065	19
計	577	110,964	113,588	- 2,624

県連設立 1948年(昭和23年)

編集後記

From the Public Relations Section

メダルがいくつ獲れるのかと期待していたオリンピック。始まっていきなりの金メダルラッシュに心が躍り、その後も沢山の選手が頑張って、様々な競技で日本初となるメダルを相次いで獲得していました。最近の選手は表彰台でのインタビューの応答もしっかりしていて、力・技と共に精神の確かさも滲み出ています。今回のオリンピックは、日本らしい心技一体の向上が実った素晴らしい大会となりました。4年後の東京オリンピックも楽しみです。

天候不順等による災害や、人為的な悲しい・恐ろしい事件も増えています。自然災害に対しては不可抗力の部分もありますが、対処のできる所はなるべく被害が出ない様に心掛け、事件に対しては防犯対策による対処法だけではなく、事件を起こさなくなる様な心の教育を現在以上に進めいかなければならないと思います。教育の最初の段階を担っている私達は、プラス方向の教育に向かっていきたいと思います。

広報室員 熊坂 昌志